



# Construir una comuna limpia, verde y sostenible: La visión de Marcelo Telias para La Serena

**Marcelo, en su programa menciona la creación de una comuna más limpia y verde. ¿Qué significa esto en la práctica para La Serena?**

Mi visión es una La Serena donde el desarrollo económico vaya de la mano con la sostenibilidad ambiental. Para lograrlo, planteo una gestión integral que incluya el uso de energías renovables, un sistema efectivo de reciclaje y la promoción de actividades económicas no contaminantes. Queremos aprovechar los recursos naturales de manera eficiente, como la energía solar, y dar el ejemplo desde lo público incentivando a los privados a hacer lo mismo.

**¿Cómo se fomentaría el uso de energías renovables y la eficiencia hídrica entre los ciudadanos y las empresas?**

A través de incentivos municipales y asesoría técnica. Propondremos ayudas para que los hogares y las empresas puedan instalar paneles solares y sistemas de eficiencia hídrica. Es crucial que La Serena se adapte a un entorno cada vez más seco, y desde la municipalidad facilitaremos este cambio con políticas activas que promuevan el uso responsable del agua y la energía.

**Protección de áreas verdes es otro eje central de su plan. ¿Qué acciones se implementarán en este sentido?**

**Marcelo Telias, candidato a alcalde de La Serena, propone un ambicioso plan para transformar la comuna en un ejemplo de sostenibilidad ambiental y convivencia ciudadana. Su proyecto se centra en una gestión ambiental integral que prioriza las energías renovables, el reciclaje y la protección de áreas verdes, en línea con las demandas contemporáneas de combate al cambio climático. En esta entrevista, Telias detalla sus propuestas y visión para un futuro más limpio y verde para la capital regional.**



Vamos a proteger las áreas verdes del casco histórico, y no solo eso, vamos a expandir la arborización urbana con especies de bajo consumo hídrico, para adaptarnos a las condiciones climáticas de la región. También pretendemos desarrollar espacios en los barrios que fomenten la integración comunitaria y la conexión con la naturaleza. Lugares donde las familias puedan disfrutar, descansar y reconectar con el entorno.



## LAS MASCOTAS

**¿Qué propuestas tiene para el control de la natalidad de animales y el manejo de mascotas en situación de abandono?**

Queremos implementar una clínica móvil de esterilización para controlar la población de animales y también construir un refugio municipal donde podamos dar albergue a las mascotas abandonadas. Además planteamos la creación de un hospital y farmacia veterinaria de bajo costo, lo que facilitará el acceso a servicios de salud para las mascotas de las familias más vulnerables.

**¿Qué lugar ocupará la educación ambiental en este proyecto?**

La educación ambiental es clave. Necesitamos que los vecinos comprendan la importancia de manejar responsablemente los residuos sólidos y líquidos, tanto en sus hogares como en sus comercios. Desde la municipalidad, impulsaremos campañas de sensibilización y programas educativos para todas las edades. Además transformaremos el Parque Gabriel Coll en un parque urbano centrado en la educación ambiental y la vida sana, creando un espacio donde todos puedan aprender y disfrutar.

**Finalmente, ¿cómo se vincula su propuesta con el Plan de Acción Local de Cambio Climático (PACCC)?**

El PACCC es una exigencia legal desde junio de 2022 y será una prioridad en nuestra gestión. Este plan incluirá medidas concretas de adaptación a los efectos del cambio climático que ya estamos viviendo. Queremos ser una comuna pionera en esta materia, implementando soluciones locales que realmente hagan una diferencia a nivel global, con políticas que protejan nuestro entorno y garanticen una calidad de vida óptima para las futuras generaciones.